

Roll No.

--	--	--	--	--	--	--

Candidates must write the Code on the title page of the answer-book.

- Please check that this question paper contains 4 printed pages.
- Code number given on the right hand side of the question paper should be written on the title page of the answer-book by the candidate.
- Please check that this question paper contains 9 questions.
- **Please write down the Serial Number of the question before attempting it.**
- 15 minute time has been allotted to read this question paper. The question paper will be distributed at 10.15 a.m. From 10.15 a.m. to 10.30 a.m., the students will read the question paper only and will not write any answer on the answer-book during this period.

RUSSIAN

Time allowed : 3 hours

Maximum Marks : 100

I. Change the following sentences into verbal adverb constructions. 10

1. Они сидели за столом, разговаривали о своих делах.
2. Когда я выхожу из дома, я часто встречаю этого человека.
3. Когда он пришёл домой, Андрей увидел на столе письмо.
4. Преподаватель проверил мою работу, и поставил «Отлично».
5. Так как мой брат заболел, он лёг в больницу.

II. Answer the questions using the appropriate forms of the words given in the brackets. Add preposition whenever necessary. 15

1. Кому не понравился фильм? (я и мои родители)
2. С кем вы спорили о литературе? (новый преподаватель)
3. Кому вы помогли перевести текст? (его старшая дочь)
4. Чьи лекции вы слушали? (этот русский учёный)
5. О ком писали газеты? (наш космонавт)

III. Insert the correct forms of the verbs of motion with or without prefixes. 10

В субботу вечером мы должны были в театр. Спектакль начинался в половине седьмого. Мы из дома в 5 часов, потому что мы не знали, сколько времени нам нужно будет, чтобы до театра. Мы к трамвайной остановке и стали ждать трамвая. Вот трамвай. Мы сели и Через 20 минут мы до станции метро. Мы из трамвая и в метро. Когда мы в вагон, мы увидели там своих друзей.

IV. Form appropriate participle constructions (active or passive). Make all the necessary changes. 10

1. Мы ходили к товарищу, который работает переводчиком.
2. Туристы, которые приехали вчера в Москву, посетили Кремль.
3. Студенты, которые готовятся к экзамену, долго сидят в библиотеке.
4. Студенты, которых мы встретили на улице, спешили на собрание.
5. Книга, которую я купил сегодня, стоит 10 рублей.

V. Read the text given below and answer the following questions. 15

Всю свою жизнь люди дарят и получают подарки: на день рождения, на Новый год, на Рождество, на 8 марта. Это приятная традиция. Мы дарим друг другу сувениры, книги, цветы, конфеты, открытки. А иногда бывают и дорогие подарки, например машины, бриллианты, путешествия...

Но русские говорят: «Главное – не подарок, а внимание».

Недавно популярная певица Ирина Сальтыкова получила от своего друга необычайный подарок. Он подарил ей настоящую звезду, которую недавно открыли учёные. Эту звезду молодой человек купил в Московском планетарии и дал ей имя Ирина. Теперь эта звезда – собственность популярной московской певицы.

Астрономы открывают новые и новые звёзды. И если вы хотите иметь свою звезду, вы тоже можете купить её в Московском планетарии и дать ей любое имя.

1. В какие дни люди получают подарки друг от друга?
2. Какие подарки мы обычно дарим друг другу?
3. Какой подарок получила Ирина Сальтыкова?
4. Где купил молодой человек звезду и почему он дал ей имя Ирина?
5. Кто открывает новые звёзды? Вы хотите получить в подарок или подарить кому-нибудь звезду?

VI. Write an essay of about 150 – 200 words in Russian on any of the following topics. 15

1. Путешествие на поезде
2. Жизнь в деревне
3. Роль спорта в нашей жизни

VII. Answer the following questions based on the text book. 15

1. Расскажите из текста «Моя мама», что случилось в светлом зале, когда мама читала доклад о своей научной работе?
2. Почему автор рассказа «Кузьяка» хочет, чтобы поползень жил в лесу?
3. Чем занимается теперь автор рассказа «Голубь»? Почему рассказ называется так?
4. Расскажите из текста «Там, где встаёт солнце», каким мальчиком был Серёга, как и где он встретил Таню?

VIII. Translate the following passage into English.

5

Нина пришла домой, сняла пальто и повесила его в шкаф, положила книги на стол, поставила цветы в вазу и села заниматься. Она занималась 2 часа, а потом смотрела телевизор, читала текст, учила новые слова. После этого она поужинала с матерью и братом и легла спать в 11 часов.

IX. Translate the following sentences into Russian.

5

1. There are three rooms, a big kitchen and a small balcony in my flat.
2. Why don't you spend your winter vacation with us in India?
3. Let us go for picnic, the weather is fine and not very hot.
4. Don't drink very cold water, if you have bad throat.
5. These days young boys and girls have good skills in computers.